
得救的旅程 
 

你们得救是本乎恩，也因着信；这并不是出于自己，乃是神所赐的（以弗所书 2:8） 
 

 
很荣幸和大家分享我的信主经历。 
 
从第一次接触基督耶稣到我信主，我走过了一条漫长的得救旅程。我出生在中国，算得上根红苗
正，早早接受了无神论； 从过去来看我也算有点小聪明，所以自认为接受了很好科学的逻辑训
练，读书工作在同龄者中也算得上佼佼者。可也正是因为我的这些小聪明，我曾经无比强烈地排
斥基督教，用了将近 20 年的时间才真正信主。 
 
第一次接触基督教是在国内，时间是 2001 年。我和我的本科同学一起在食堂午餐，他做餐前的
祈祷，我这时才知道他是一名基督徒。他非常真挚地给我介绍基督和福音，而我则和他辩论了一
个多小时，用种种所谓“科学”的方法来推翻他的传道。我当时的最主要论点是不能证明“神是
造物主”；严格来说，不能证伪也不能证真，显然这不科学，那么这就是迷信。第一次神走进我的
生命，可我是无感的。那时候的我还并不知道“自从造天地以来，神的永能和神性是明明可知
的，虽是眼不能见，但藉着所造之物就可以晓得，叫人无可推诿 （罗马书 1:20）“。 
 
第二次再次接触基督教已经是我到了美国。从 2009 年起读博起，我再次认识和接触了一些基督
徒，看着别人虔诚的样子，我第一次萌发了读圣经的念头。不过那时候，我想的更多的是“没有
调查就没有发言权“。所以我只是想读圣经来了解基督教，证明它不过是世上种种宗教中的一
种，像佛教，伊斯兰教和其他宗教一样，是为了帮助我们接受死亡接受我们在世间的生活。于是
我用擅长的科研的方法开始了查经。我查时间，地点，人名，族谱，查故事的真伪，我建立时间
线，画关系图，阅读相关文献，查考圣经故事的真伪和列举矛盾冲突的观点。 
 
那时候的我抱着不信的态度来读圣经。虽然那时候的我比几年前有点长进，接受“神是造物主”
可能是真的，可这并不一定是唯一的版本；还有即使“神是造物主”，我们受造之物不也有自由意
志，自由选择的权利？然而那时候的我并不知道，我虽然读了圣经，只是 “看 也看不见，听 也
听不见，也不明白 （马太福音 13:13b）“。 
 
第三次非常正式接触基督教，已经是我在美国工作四五年了。在此之前，我遇到了更多基督徒，
还有幸听了几个德高望重的学者的见证。听见证的时候我非常感动，可只是持续了刹那，其实并
没有冒出要再读圣经再认识主的念头。因为那时候想的更多的是，作为一名助理教授，我必须努
力工作为事业拼搏。我一直坚定相信人的成功要靠自己。然而就这样过了几年，我却无缘无故地
变得越来越难过。常常是我在人前保持光鲜亮丽，人后却是非常低落甚至抑郁。大概到了 2017
年，情况变得非常严重，我自己甚至都不能明白我到底怎么了，我不是一直都很顺利嘛？我不是
一直是我们同辈中的佼佼者嘛？ 
 
直到有一次和一位牧者深入交流，他对我说了一句话：“你很聪明可惜没有智慧”。这是来自我非
常敬佩和信任的长者，也是一名基督徒。他对我说“敬畏耶和华是智慧的开端 （箴言 9:10a），去
读神给世人给你的启示吧”。从那时起，我再一次正式地开始读经。 
 



这一次我带着顺服的心来找答案，我就找到了答案。神说，“你们祈求，就给你们；寻找，就寻
见；叩门，就给你们开门 （马太福音 7:7）”。 当我带着愿意认识主的心来叩门，门开了。这与我
几年前那个悖逆的我截然不同。看的是同样的经文，我这次终于看见了。当我第一次搞明白罪和
死，义和生，神的计划和福音到底是什么，我感动得就只想哭。。。 我以前以为罪就是做坏事，坏
人当然不配拯救，人死就是身灭怎么可能有再生。可是我们真正的罪是因为从亚当夏娃起就生了
不顺服的心，罪是从一人入了世界，使得我们与造我们的神隔绝，也就使得我们失去了原本神给
我们预备的永远的生命。罪必死，义得生；我们这些罪人本来是毫无指望的，可是神爱我们，差
他的独子为我们的罪做了挽回祭。我们又因一人的顺从一次的义行，得基督耶稣的宝血覆盖了我
们的罪，称义得生命了。 
 
在再经过一段时间的读经，我在 2018年做了决志祷告。因为除了信靠主，我不知道还有什么可
以依靠。从我决志信靠主，我一下子释怀得医治了。过去的我多么自以为聪明，可我在凡事靠的
是自己的路上走到了绝路。神救了我，经上说，“我要灭绝智慧人的智慧，废弃聪明人的聪明 
（哥林多前书 1:19b）”因为神的道路高于我们的道路，当神把真理道路和生命指示在我面前，
我就明白了：放下自己，全心全意地信靠顺服我们的主，我就能靠主常常喜乐。 
 
信主以后，我其实也独自经历过很多次的信心软弱和跌宕起伏，比如在疫情期间，在我生病期
间，在我还是偶尔读经的时候，在我还不日日祷告的时候。我深深体会到，一旦我思想神的话
语，祷告祈求和感谢我们的主，亲近我们的主，我的信心就会再次充盈起来。我们的神真的“鉴
察众人的心，知道一切心思意念”，“所以当我寻求他，他必使我寻见（历代志上 28:9b）“。 
 
最后还想分享一个我的感动。过去几个月我开始参加教会活动，我听到了明波姐和易玲姐妹还有
其他兄弟姐妹的见证，其实很多人都告诉我她（他）几个月甚至几天就相信了主，也有很多年轻
的学生和孩子早早就信了主。每一次听到这样的故事，我曾经的第一反应就是好羡慕，她们真是
蒙神祝福啊！对照我漫长的救赎旅程，为什么我的心是那么冥顽不灵，为什么我要走过这么漫长
的一条路才能够认识我们的主信靠我们的主呢？然而马上就有声音从我心里对我说，“可是你不也
被救了吗？”最最最重要的是，无论我走过多么漫长和曲折的一条路，只要我肯回头，神一直就
在，恩典和救赎就一直都在。 
 
 
每个人有自己的道路，而这就是神给我预备的道路。感谢主，赞美神，Amen！ 
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